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Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
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Membros da Diretoria Presentes: 

 

Willian Robert Figueira Júnior Vice-presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Luiz Ricardo Lara Dias Júnior     Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Ednaldo Santos Araújo     Subtenente da 1ª Cia do 6º BPMI 

 
Autoridades Presentes: 

 

João Batista dos Santos  Coordenador área Leste - SESEG 
Miriam Aparecida de Araujo     SEDS 
Andreia Moretti      Gestora Novo Olhar 

 
Comunidade presente: 
 
Alexandre Schimidt      Diretor Olga Cury/Munícipe 
Armando Moretti Neto      Munícipe 
Cláudio Luiz de Freitas     Munícipe 
Denise S. Guerra      Munícipe 
Donaldo Ferratoni       Munícipe 
Dulce de Souza Rodrigues Pinto     Munícipe 
Edson Santana do Carmo     Munícipe 
Élcio Moreira        Munícipe 
Flavia Guiomar      Munícipe 
Joelice dos Santos Gois     Munícipe 
Katia de Barros Melo      Munícipe 
Leda Marili H C Wright     Munícipe 
Priscila Borge de Oliveira     Munícipe 
Renata Caruso L de Freitas     Munícipe 
Ruy P. Guiomar      Munícipe 
Vitor E.R. Mariano      Munícipe 
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Ausência justificada: 
 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  
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Às dezoito horas e quarenta e seis minutos, do dia doze de setembro do ano de dois mil e vinte e três, o 
Vice-Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Willian Robert 
Figueira Júnior, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada 
presencialmente, agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a 
ata anterior não fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do 
WhatsApp, grupos de PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que 
permanecessem como estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em 
vista a decisão unânime dos presentes em não ler a ata, o Vice-Presidente requereu que se 
manifestassem quanto a aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 08 de agosto de 2023. 
Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião 
e permanecessem em silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em 
vista a não manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes 
de passar à composição da mesa, o Vice-Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da 
Polícia Militar (@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial) e Polícia Civil 
(@policiacivil_sp) uma vez que há muitas informações e dicas de segurança. Respeitando a pauta, o 
Vice-Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Dr. Luis Ricardo Lara, Delegado Titular 
do Terceiro Distrito Policial de Santos, o Subtenente Araújo, representante da Primeira Companhia do 
Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o membro institucional, João Batista dos Santos, 
Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança da área leste e os demais diretores presentes do 
Terceiro CONSEG, cumprimentando todos os membros da mesa. Com a palavra, o Dr. Lara explicou 
que, a exceção do furto de veículos, todos os demais índices criminais na região do 3º CONSEG 
diminuíram. Passando a palavra ao Subtenente Araújo, este explicou que o Capitão Santos Silva é o 
atual Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI e futuramente ele irá se apresentar, se colocando à disposição. 
Com a palavra, o senhor João Batista explicou que a Guarda Municipal tem equipes preparadas para 
atender as ocorrências envolvendo a Lei Maria da Penha e que só em agosto, na região do Embaré, 
foram atendidas 31 ocorrências envolvendo esta lei, mas que este número não reflete a realidade, uma 
vez que muitos ainda não registram o crime, pedindo a todos que divulguem a informação. Passada a 
palavra à senhora Miriam, da SEDS, esta se colocou a disposição e informou que, ligando 153, a vítima 
da Lei Maria da Penha tem direito ao abrigo sigiloso fornecido pela Prefeitura Municipal para a mulher e 
crianças. Informou ainda que o Fundo Social de Solidariedade está recebendo doações para 
atendimento às famílias vítimas do incêndio ocorrido na região da zona noroeste. O Vice-Presidente 
passou então a palavra aos munícipes e a senhora Kátia, pedindo a palavra, solicitou atenção especial 
aos moradores em situação de rua que ficam no entorno da Padaria Princesa (Rua Alexandre Martins). 
A munícipe Dulce pediu a palavra e informou que o número de moradores em situação de rua aumenta 
muito à noite e aos finais de semana nesta mesma região, chegando a 15 pessoas, entre usuários e 
traficantes. A senhora Miriam informou que foi ao local e informou que eles são muito resistentes a ir 
com a assistência social e informou que passou no local fora do horário deb trabalho e constatou o 
número de pessoas informado pela senhora Dulce. A senhora Andreia, gestora do Programa Novo 
Olhar, informou que a prefeitura faz ações de conscientização com os munícipes, a fim de evitar a 
manutenção das pessoas em situação de rua nas ruas, tendo recebido críticas de alguns grupos, mas 
enfatizou que há várias ações para estas situações. O munícipe Victor esclareceu que estes moradores 
em situação de rua ficam na praia durante o dia e à noite vem para dentro do Conjunto Jaú. A munícipe 
Leda Maria, residente na Rua Guaibê, informou que na região ficam muitos traficantes e que eles fazem 
muito barulho de madrugada. O Vice-Presidente pediu a palavra e ressaltou a importância de se 
registrar boletim de ocorrência nestas situações. O Dr. Lara enfatizou que o B.O. pode ser feito pela 
internet e que seu registro traz informações importantes para a identificação futura de criminosos. O 
Subtenente Araújo informou que mandou equipes ao local com base na última reunião e informou à 
munícipe Leda que se as pessoas voltaram ao local há a necessidade de se fazer nova ocorrência, seja 
pelo 190 ou 153. A munícipe Renata pediu a palavra e explicou que pessoas mais velhas tem 
dificuldades em fazer o B.O. eletrônico, questionando se poderia ser feito um tutorial de como usar. O 
Dr. Lara explicou que no site da Secretaria de Segurança Pública já há o tutorial e o Vice-Presidente 
reforçou a importância de se trazer essas pessoas à reunião. A munícipe Denise, tutora da região do 
Embaré, esclareceu que, no grupo em que é tutora, faz campanha para que façam o registro de B.O. e 
que informa a importância do registro dos crimes aos moradores, antes de adicioná-los ao grupo. 
Aproveitando a fala, a munícipe Denise falou ainda dos bandidos que circulam de bicicleta, em dupla ou 
trio, na região do Embaré, e que tem se tornado muito frequentes os roubos na região. O Subtenente 



 

 
 
 
 

 

Araújo explicou que assim que recebe a informação pelo grupo de tutores de algum roubo ou furto na 
região, imediatamente informa às patrulhas na rua para acompanhamento e eventual abordagem aos 
suspeitos, esclarecendo que a PM está acompanhando a situação. A munícipe Priscila pediu a palavra 
e falou sobre as ocorrências de furto de bicicletas no interior dos condomínios, mas que infelizmente as 
pessoas não registram a ocorrência. A munícipe Denise falou que há pessoas do seu grupo que têm 
medo de comparecer à delegacia para reconhecer os criminosos. O Dr. Lara informou que desconhece 
algum caso em que tenha acontecido vingança por este tipo reconhecimento e esclareceu que o 
depoimento é colhido de uma forma que a vítima não seja individualizada e o reconhecimento é feito de 
forma separada. O senhor Edson, da Rua Nabuco de Araújo, agradeceu à PM pelo patrulhamento na 
sua região e também falou sobre o roubo de bicicletas dentro dos prédios. Uma vez que ninguém mais 
quis fazer o uso da palavra, o Vice-Presidente passou o direito de fala aos membros da mesa para as 
considerações finais.O Dr. Lara, com a palavra, pediu para que não se mexa nos locais de crimes para 
que não se perca a impressão digital dos criminosos, mesmo que o boletim de ocorrência seja 
registrado eletronicamente. Nesses casos, basta a vítima ir à delegacia e comunicar o número do 
protocolo, informando à polícia a possibilidade de haver impressão digital no local, que pode estar em 
copo, garrafa, bituca de cigarro e etc., e que isso auxilia muito na elucidação de crime. O Subtenente 
Araújo esclareceu que a percepção de insegurança não reflete os dados estatísticos que a polícia tem, 
esclarecendo sobre a patrulha solidária realizada pela polícia após incidente de violência doméstica e 
levantou a possibilidade de se voltar a fazer eventuais visitas da polícia para dicas de segurança, 
informando que proporá o retorno. O senhor João Batista falou sobre uso de bicicletas para furtos e 
que, a fim de se modificar o Código de Posturas do município para evitar tal prática, a Guarda vai 
elaborar um documento, que será encaminhado ao Prefeito, sobre algumas possibilidades de 
apreensão de bicicleta, esclarecendo por fim que haverá reforço na GCM e mais viaturas na rua. O 
Vice-Presidente deu por encerrada a reunião às 20h12, convidando todos para a próxima reunião, que 
será presencial, no dia dez de outubro de dois mil e vinte e três. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 25 (vinte e cinco).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Willian Robert Figueira Júnior Wagner Reis 

Vice-Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz Ricardo LARA Dias Junior          Ednaldo dos Santos ARAÚJO 
Delegado Titular do 3º DP      Subtenente da 1ª Cia do 6º BPMI 
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